

LE SERMON DE PAUL A L'AREOPAGE

Texte de Bible: Actes 17:1-34

LEÇON 335 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "En lui nous avons la vie, le mouvement, et l'être" (Actes 17:28).

Texte de Bible

Actes 17:1-34

¹ Paul et Silas passèrent par Amphipolis et Apollonie, et ils arrivèrent à Thessalonique, où les Juifs avaient une synagogue.

² Paul y entra, selon sa coutume. Pendant trois sabbats, il discuta avec eux, d'après les Ecritures,

³ expliquant et établissant que le Christ devait souffrir et ressusciter des morts. Et Jésus que je vous annonce, disait-il, c'est lui qui est le Christ.

⁴ Quelques-uns d'entre eux furent persuadés, et se joignirent à Paul et à Silas, ainsi qu'une grande multitude de Grecs craignant Dieu, et beaucoup de femmes de qualité.

⁵ Mais les Juifs, jaloux prirent avec eux quelques méchants hommes de la populace, provoquèrent des attroupements, et répandirent l'agitation dans la ville. Ils se portèrent à la maison de Jason, et ils cherchèrent Paul et Silas, pour les amener vers le peuple.

⁶ Ne les ayant pas trouvés, ils traînèrent Jason et quelques frères devant les magistrats de la ville, en criant: Ces gens, qui ont bouleversé le monde, sont aussi venus ici,

⁷ et Jason les a reçus. Ils agissent tous contre les édits de César, disant qu'il y a un autre roi, Jésus.

⁸ Par ces paroles ils émurent la foule et les magistrats,

⁹ qui ne laissèrent aller Jason et les autres qu'après avoir obtenu d'eux une caution.

¹⁰ Aussitôt les frères firent partir de nuit Paul et Silas pour Bérée. Lorsqu'ils furent arrivés, ils entrèrent dans la synagogue des Juifs.

¹¹ Ces Juifs avaient des sentiments plus nobles que ceux de Thessalonique; ils reçurent la parole avec beaucoup d'empressement, et ils examinaient chaque jour les Ecritures, pour voir si ce qu'on leur disait était

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Prêchant L'Évangile

Paul et Silas n'étaient pas découragés, malgré les épreuves auxquelles ils étaient confrontés. Une fois encore, ils se rendirent dans d'autres villes pour y annoncer la Bonne Nouvelle du salut. Dans la ville de Thessalonique, ils trouvèrent une synagogue juive où Paul avait l'occasion de prêcher. Plusieurs Grecs, hommes et femmes, crurent les paroles de Paul qui leur parlait des souffrances de Christ et de Sa résurrection d'entre les morts.

Cependant, quelques Juifs devinrent jaloux, parce que beaucoup de personnes écoutaient Paul. Un jour, un groupe d'hommes violents provoquèrent une grande agitation dans la ville et recherchèrent Paul et Silas. Ils pensèrent que ces missionnaires se trouvaient dans la maison de Jason, mais quand ils ne les trouvèrent pas, les méchants hommes traînèrent Jason devant les magistrats de la ville. Ces ennemis de la vérité crièrent: "Ces gens, qui ont bouleversé le monde sont aussi venus ici" (Actes 17:6). Ils dirent aux magistrats que Paul et Silas enseignaient au sujet du Roi Jésus. Ceci troubla beaucoup les magistrats; néanmoins, ils laissèrent finalement partir Jason. Cependant, les amis de Paul décidèrent qu'il serait préférable à ce dernier de quitter la ville pour éviter une future agitation. La nuit, Paul et Silas partirent pour Bérée où ils furent reçus avec joie; et là, ils parlèrent de Jésus à beaucoup plus de personnes.

Quand les méchants Juifs de Thessalonique apprirent que Paul et Silas prêchaient la Parole de Dieu à Bérée, ils s'y rendirent immédiatement et agitèrent le peuple. Il semble que Satan n'est jamais content s'il n'a pas encore fait tout possible pour arrêter l'œuvre du Seigneur. Néanmoins, la Parole de Dieu était semée dans ces villes; et semblable à une minuscule graine mise en terre, elle poussera et croîtra, et portera du fruit partout où se trouvait un cœur affamé.

A Athènes

Paul se rendit alors dans la grande ville d'Athènes en Grèce, où il attendait que Silas et Timothée le rejoignent. Cependant, Paul ne passa pas ce temps dans l'oisiveté; de même aujourd'hui, les enfants de Dieu sont toujours occupés pour le Seigneur. Pendant qu'il parcourait la ville, il était très irrité, car il trouva la ville pleine d'idoles et d'adorateurs d'idoles. Quelqu'un a dit qu'à Athènes, il était plus facile de trouver un dieu qu'un homme. Chaque jour, Paul se rendait à la synagogue des Juifs et sur les places publiques parlant de Jésus au peuple.

L'Aréopage

Le peuple se demandait: Que dit Paul concernant un dieu étranger venu d'un autre pays? "Que veut dire ce discoureur?", dirent certains d'entre eux. Et c'est comme si les paroles de Paul étaient un bavardage absurde, inutile, dépourvu de sens! Quelle est cette nouvelle doctrine, Paul? Tu nous fais "entendre des choses étranges".

exact.

¹² Plusieurs d'entre eux crurent, ainsi que beaucoup de femmes grecques de distinction, et beaucoup d'hommes.

¹³ Mais, quand les Juifs de Thessalonique surent que Paul annonçait aussi à Bérée la parole de Dieu, ils vinrent y agiter la foule.

¹⁴ Alors les frères firent aussitôt partir Paul du côté de la mer; Silas et Timothée restèrent à Bérée.

¹⁵ Ceux qui accompagnaient Paul le conduisirent jusqu'à Athènes. Puis ils s'en retournèrent, chargés de transmettre à Silas et à Timothée l'ordre de le rejoindre au plus tôt.

¹⁶ Comme Paul les attendait à Athènes, il sentait au dedans de lui son esprit s'irriter, à la vue de cette ville pleine d'idoles.

¹⁷ Il s'entretenait donc dans la synagogue avec les Juifs et les hommes craignant Dieu, et sur la place publique chaque jour avec ceux qu'il rencontrait.

¹⁸ Quelques philosophes épicuriens et stoïciens se mirent à parler avec lui. Et les uns disaient: Que veut dire ce discoureur? D'autres, l'entendant annoncer Jésus et la résurrection, disaient: Il semble qu'il annonce des divinités étrangères.

¹⁹ Alors ils le prirent, et le menèrent à l'Aréopage, en disant: Pourrions-nous savoir quelle est cette nouvelle doctrine que tu enseignes?

²⁰ Car tu nous fais entendre des choses étranges. Nous voudrions donc savoir ce que cela peut être.

²¹ Or, tous les Athéniens et les étrangers demeurant à Athènes ne passaient leur temps qu'à dire ou à écouter des nouvelles.

²² Paul, debout au milieu de l'Aréopage, dit: Hommes Athéniens, je vous trouve à tous égards extrêmement religieux.

²³ Car, en parcourant votre ville et en considérant les objets de votre dévotion, j'ai même découvert un autel avec cette inscription: A un dieu inconnu! Ce que vous révérez sans le connaître, c'est ce que je vous annonce.

²⁴ Le Dieu qui a fait le monde et tout

Le peuple décida que cet homme fût conduit à l'Aréopage, qui était la cour la plus élevée d'Athènes. Paul fut conduit devant la cour de l'Aréopage pour être questionné par les hommes qu'on supposait être les plus sages de la Grèce. Alors, Paul se tint devant tous les hommes cultivés et dit: "En parcourant votre ville, ... J'ai même découvert un autel ... A UN DIEU INCONNU". Il était venu pour leur parler de ce Dieu – le Dieu qui créa le monde et toutes choses. N'avaient-ils jamais entendu parler du Dieu qui jamais ne demeure dans des temples construits de mains d'hommes? Ils ne devaient pas penser que le vrai Dieu était en or, en argent, ou en pierre, une idole faite par l'homme. Paul dit qu'il fut un temps où Dieu, se montrant indulgent, ne tenait pas compte de leur ignorance, et que présentement, ce n'est plus le cas; Dieu demande maintenant que tous les hommes en tout lieu aient à se repentir. Paul leur dit alors pourquoi ils devaient se repentir de leurs péchés; car Dieu a un jour fixé où Jésus reviendra sur terre et jugera les hommes pour les actions qu'ils ont commises ici-bas. Dieu ressuscita Jésus d'entre les morts pour qu'Il soit leur Sauveur, et le Seigneur "n'est pas loin de chacun de nous" (Actes 17:27), dit Paul. S'il est difficile de trouver le Seigneur, ce n'est pas parce qu'Il est loin de nous, mais c'est à cause du fait que nous nous éloignons de Lui. Il attend toujours que le pécheur se repente et revienne à Lui pour le pardon.

Les Moqueurs

Les gens d'Athènes crurent-ils à ces paroles de Paul? Quelques-uns parmi ces gens se moquèrent de l'histoire de la résurrection de Jésus d'entre les morts. Pense donc à la manière dont les gens méprisent et ridiculisent la vérité de la résurrection; cette résurrection qui est l'espérance du Chrétien! Paul écrivit: "Si Christ n'est pas ressuscité, votre foi est vaine" (1 Corinthiens 15:17). D'autres demandèrent à ce que Paul revienne une autre fois; ainsi, ils pourraient s'intéressés.

Il semble que certaines personnes pensent que moins elles connaissent le Seigneur et l'Évangile, moins il leur sera demandé d'en rendre compte. Quelques garçons et filles pensent qu'ils sont dans une meilleure situation, s'ils demeurent loin de l'église; ainsi, ils ne seront plus tenus responsables d'une grande connaissance de l'Évangile ou de la lumière concernant la Parole de Dieu. Ce qui est indéniable, c'est qu'ils seront responsables des vérités annoncées dans l'entière Parole de Dieu, parce que ces vérités sont à leur disposition. Craignons, de peur que nous ne manquions à notre devoir de tirer profit de chaque occasion d'entendre et d'apprendre au sujet du Seigneur, car il n'y aura pas d'excuse qui puisse permettre d'éviter le jugement de Dieu en ce grand jour.

Seul un petit nombre de personnes crut aux paroles de Paul concernant Jésus, et nous lisons quelques tristes mots: "Ainsi Paul se retira du milieu d'eux".

Un jour viendra où Christ rira et se moquera de ceux qui ont refusé l'appel de Dieu. "Moi aussi, je rirai quand vous serez dans le malheur, je me moquerai quand la terreur vous saisira" (Proverbes 1:26). Ce jour dont Paul parlait – ce jour que Dieu a fixé pour juger les gens du monde pour leur péché – viendra bientôt. En ce jour, ce ne sera pas seulement les gens d'Athènes en Grèce, ainsi que ceux de Thessalonique et de Bérée qui seront sans excuse, mais aussi beaucoup de personnes dans le monde entier auront la bouche fermée devant le juste Juge. L'histoire de l'Évangile leur était annoncée, mais ils n'ouvrirent pas leur cœur pour la recevoir. Puisse Dieu nous aider à avoir des oreilles attentives et des cœurs disposés à recevoir l'histoire de Jésus et de Son amour.

ce qui s'y trouve, étant le Seigneur du ciel et de la terre, n'habite point dans des temples faits de main d'homme;
²⁵ il n'est point servi par des mains humaines, comme s'il avait besoin de quoi que ce soit, lui qui donne à tous la vie, la respiration, et toutes choses.
²⁶ Il a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, habitassent sur toute la surface de la terre, ayant déterminé la durée des temps et les bornes de leur demeure;
²⁷ il a voulu qu'ils cherchassent le Seigneur, et qu'ils s'efforçassent de le trouver en tâtonnant, bien qu'il ne soit pas loin de chacun de nous,
²⁸ car en lui nous avons la vie, le mouvement, et l'être. C'est ce qu'ont dit aussi quelques-uns de vos poètes: De lui nous sommes la race...
²⁹ Ainsi donc, étant la race de Dieu, nous ne devons pas croire que la divinité soit semblable à de l'or, à de l'argent, ou à de la pierre, sculptés par l'art et l'industrie de l'homme.
³⁰ Dieu, sans tenir compte des temps d'ignorance, annonce maintenant à tous les hommes, en tous lieux, qu'ils aient à se repentir,
³¹ parce qu'il a fixé un jour où il jugera le monde selon la justice, par l'homme qu'il a désigné, ce dont il a donné à tous une preuve certaine en le ressuscitant des morts...
³² Lorsqu'ils entendirent parler de résurrection des morts, les uns se moquèrent, et les autres dirent: Nous t'entendrons là-dessus une autre fois.
³³ Ainsi Paul se retira du milieu d'eux.
³⁴ Quelques-uns néanmoins s'attachèrent à lui et crurent, Denys l'aréopagite, une femme nommée Damaris, et d'autres avec eux.

QUESTIONS

1. Quel était le thème des sermons de Paul?
2. Parle de l'attitude des Juifs de Thessalonique à l'égard de Paul.
3. Que fit Paul quand il arriva à Athènes?
4. Comment appelèrent-ils Paul à Athènes?
5. Parle du sermon à l'Aréopage.
6. Qu'est-ce que l'Aréopage?
7. Quel commandement interdit l'adoration des images en or, en argent et en pierre?
8. Les gens crurent-ils aux paroles de Paul au sujet de la résurrection de Christ?
9. Que dit Paul au sujet de la non croyance en la résurrection?
10. Que signifie la résurrection de Christ pour nous aujourd'hui?